

La Voz de Alicante

Miércoles 3 de Julio de 1907

REDACCION Y ADMINISTRACION

SAN FERNANDO, 34, BAJO

La correspondencia al Administrador

Teléfono n.º 124

Apartado n.º 25

Núm. 910

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Alicante, un mes, 25 pesetas

En el resto de España, trimestre, 4'25

Número suelto, 5 céntimos

DOS EDICIONES DIARIAS

NO SE PUBLICA LOS DIAS FESTIVOS

Diario de un reporter

El conde de Romanones ha pronunciado un discurso en el Congreso, sincerándose de los cargos que le dirigieron los diputados de la Solidaridad catalana. El señor conde no ha estado todo lo feliz que hubiera sido de desear y aun ha hecho de reír un poco a los señores diputados que le escuchaban, con las candideces que fué soltando en el curso de su peroración.

En el ministerio de la Gobernación dijo el conde, he pasado el Purgatorio y el Infierno, todo junto. (Risitas). A quien pasa por allí le perdona Dios todos sus pecados, por muchos que sean. (Nuevas risas).

El marqués de Villaviciosa de Asturias interrumpe al orador y exclama: «Dicen por estos bancos que ya daría su señoría algo por volver al Infierno».

Una tempestad de carcajadas acoje la interrupción del Sr. Pidal (hijo). El conde se turba y no vuelve a hablar más del Paraíso Perdido.

Esta pequeña contra tienen el atrevimiento y la falta de sinceridad. El señor conde no ha dicho la verdad respecto a lo que a él le parece el ministerio de la Gobernación. Relapso y todo, es muy difícil que, si el señor conde hubiera encontrado el Infierno en la poltrona de Gobernación, quisiera volver a padecer el fuego eterno. El señor conde quiere volver a ser ministro y ha prometido hacer unas elecciones contra Lacierva. Luego el señor conde se halla en sus glorias cuando ocupa la cartera de Gobernación y todo eso del Purgatorio y del Infierno juntos, es puro lirismo, *jonjana y guasa verde* que dicen en Puerta de Tierra, con que el señor conde de Romanones pretende engañarnos a los que no hemos tenido la suerte de jurar el cargo de ministro de la Gobernación.

Ya lo creo que es guasa verde. Demasiado sabemos todos lo bien que está el señor conde de Romanones cuando empuña la vara de lugarteniente general de las huestes liberales. Ministro de todos los gabinetes liberales, el señor conde se deja los dientes en la tajada antes que soltarla, como se dice de los canes de presa. Hay seres que parecen creados para determinadas funciones particulares; y al señor conde de Romanones le echaron al mundo con el exclusivo objeto de que fuera ministro de la Gobernación.

Cuando no lo es, el señor conde ra-

bia por serlo y no descansa en la cama ni come pan á manteles, hasta conseguir la vuelta al disfrute de la poltrona.

El señor marqués de Villaviciosa de Asturias ha dado un palmetazo de maestro al señor conde de Romanones. Algo daría él por volver al Infierno del ministerio de la Gobernación! Y aún pudo decirle más. Decirle:—Y mucho más daría porque ese Infierno de S. S. fuera como el Infierno verdadero: eterno para los condenados.

LA VISTA Y EL OIDO

Con esa córnea, en parte transparente y en parte opaca, tapizada por la coroides; con esa complicada red de nervios de la retina que recibe la impresión de la luz; con esa mancha amarilla en que se dibujan las imágenes; con ese nervio óptico de ramificaciones tenuísimas, con todas esas piezas sabiamente compuestas para que el espíritu que las anima vea cuanto la luz alumbra y hable con locución angélica, comunicando sus pensamientos y sus amores, sin más verbo expresivo que la mirada, los ojos del hombre son dos abismos llenos de maravillas. Cuanto de ellos puede decirse, lo dijo San Agustín, llamando a la inteligencia vista del alma y a la vista inteligencia del cuerpo.

Pues mirad el oído, que no está menos admirablemente compuesto para recibir vibraciones sonoras, que los ojos para recibir vibraciones de la luz.

Los ojos tienen la preeminencia de los ojos sobre los oídos; porque, entre otras razones más ó menos éticas y poéticas, por los ojos el espíritu esparce ondas de su belleza en el rostro; a los ojos se asema el alma y ve y se hace visible; en ellos resplandecen apaciblemente ó relampaguean las pasiones; ellos son las fuentes de las lágrimas; el idioma del amor ellos lo saben; una mirada de ellos acongoja ó consuela, desmaya ó anima, hiela ó incendia; ellos han llenado de tragedias el mundo del llanto y de comedias el mundo de la risa.

Pero tampoco negaremos la preeminencia de los oídos sobre los ojos en la vida de relación, y no precisamente en la vida de la fe que es, como sabemos, *ex auditu*, sino en la vida social meramente humana.

El principal instrumento de relación es

la palabra. Un ciego va por la calle con rumbo hacia una esquina; llamáis su atención, os obedece y evita el golpe dirigiéndose a donde le digáis. Con un ciego podéis hablar y entenderos a las mil maravillas.

—Pero tropezáis con un sordo en la calle y siendo amigo os acercáis á saludarlo: —Me alegra de verlo bueno.

—¿Eh? —Alzáis un poco la voz.

—Que me alegro de verlo bueno.

—¿Cómo?

Levantáis el tono sobre el pentágrama, sin poder remediar que os dé vergüenza la curiosidad de los transeúntes, que se os quedan mirando.

—Que me alegro de...

—A ver por el otro oído.

Pero se os acaba la paciencia, renunciáis a poner a prueba la fuerza de vuestros pulmones y seguís vuestro camino. Aun creo yo que son los impíos como los ciegos: tinieblas que no ven la luz que ilumina a todo hombre que viene a este mundo, y que en medio de las tinieblas resplandece.

Con estos ciegos podéis hablar, os oyen; podéis discutir, razonar y tal vez de la discusión brote una luz capaz de deshacer las tinieblas que anochecen su entendimiento; tal vez del choque de las ideas salte una chispa que incendie las preocupaciones amontonadas en su conciencia.

Pero los católicos liberales son como los sordos.

—Mire usted que no hay más que afirmación ó negación; que no hay más que derecha ó izquierda. Como en el Calvario, donde los hombres juzgan a Cristo, y de derecha ó izquierda allá en el valle de Josafat, donde Cristo juzgará los hombres.

—¿Eh?

—Que no solamente la razón teológica así lo dice, sino la revelación por estas palabras entre otras mil: el que no está conmigo contra mí está...

—¿Cómo?

—Que además lo dice la experiencia; porque con esas absurdas equidistancias vamos ya por donde vamos, y cada vez peor.

—A ver por el otro oído.

Y entonces acometéis el dó de pecho, gritando en un arranque *primo primis*:

—Que se vaya usted a la gran... ¡aj!

FABIO.

Contra la calvicie

No es este un reclamo interesado a favor de un nuevo específico maravilloso... según su explotador y luego lo que Dios quiera, si quiere algo: se trata de un descubrimiento serio, aún no vulgarizado; ya le llegará la época del bombo anunciador.

En un hospital de Londres se ha descubierto ahora un procedimiento muy eficaz para hacer crecer y salir el pelo, que no es lo mismo que crecer el que hay, que la aparición del que faltaba: este invento realiza las dos cosas.

Para ello se aplica el oxígeno en una forma muy sencilla. Se cuelga de la espalda del calvo ó falto de pelo un depósito lleno de oxígeno, que comunica por medio de un tubo de goma con la gorra ó sombrero, que así se llena de dicho gas. El aparato se lleva algunas horas cada día y los resultados son asombrosos.

Este descubrimiento se ha hecho, como casi todos los más grandes, por una casualidad, ocurrida buscando cosa muy distinta. ¡Oh, casualidad, si es que existes, cuántas cosas buenas nos has traído!

Curiosidades

En Palestina hay una casa de comercio que hace gran negocio embotellando agua del Jordán, que envía a todas partes del mundo para bautizar a los niños cuyos padres tienen el gusto de que sus hijos sean bautizados con agua del mismo río donde fué bautizado Jesucristo.

Un anestésico nuevo, al que ha dado el sencillísimo nombre de *Dimethylaminobenzoilpentanol*.

Crónica científica

(DE COLABORACIÓN)

Adulteración de alimentos.—La de las harinas.—Reconocimientos de aquéllas.—El mejor análisis.

La adulteración de las sustancias alimenticias va cada vez en mayor aumento, siendo raros los industriales que hoy día no acuden más ó menos directa ó indirectamente a estas manipulaciones, que bien agena del mal uso que de ellas iban a hacer algunos fabricantes y productores puso la ciencia en sus manos.

Estas adulteraciones han llegado ya a

adquirir proporciones verdaderamente alarmantes y escandalosas, puesto que no se trata ahora de que se defraude al consumidor y en pequeña cantidad, sino defraudes en grande escala y además perjudicialísimo y atentatorio a la salud.

Ultimamente se ha descubierto en Francia y probablemente podía descubrirse también en España una nueva adulteración que constituye ya un verdadero colmo en la gradación de las grandes defraudaciones.

Nos referimos a la que consiste en adicionar talco a la harina, haciendo, desde luego, pasar a la mezcla como harina sola.

Una gran parte de la opinión pública francesa se ha indignado; los sabios se han sonreído amargamente porque ya hace tiempo que les consta que por desgracia, los fraudes en las harinas son muy numerosos y desde la inofensiva mezcla de harina de trigo con otra de cereales inferiores, hasta la que se hace con serrín ó con substancias minerales, hay un sin fin de combinaciones fáciles de comprobar en cualquier momento.

De los análisis que de las harinas se hacen, resulta, en efecto, casi siempre que hay engaño, pero el paudero, el pastelero, el mismo traficante en harinas recibe de otros el producto sin saber si está mezclado y falsificado por sustancias distintas a ella.

Convendría, pues, que estos industriales, sin necesidad de acudir a los laboratorios, supiesen por sí mismos reconocer si una harina lo es ó no y este sería el medio de poner coto a esos abusos.

Para saber si una harina contiene substancias minerales hay un procedimiento sencillísimo que consiste en someter una muestra de ella a la incineración y hacer el análisis de las cenizas, pero para esto último se necesita ya de laboratorio; aun que sea muy modesto.

Otro sistema sería el de echar un poco de harina en agua. Las materias minerales insolubles se irán, en virtud de su misma densidad, mayor que la del líquido, al fondo del recipiente, flotando en la superficie las vegetales, y luego fácil sería separar unas y otras.

Pero éste medio requiere una gran práctica en tan sencilla operación, por lo que todavía acudiremos a otro que nos parece el más adecuado, a más de ser muy exacto, puesto que acusa la presencia de sustancias minerales hasta en las

FABIOLA

329

La buena ciegucecita no pudo ver con qué prontitud y espontaneidad se quitaron sus dos compañeras las coronas de la cabeza para colocarlas en la suya: más una señal del Pontífice las contuvo, y en medio de la tierna y piadosa emoción de todos los presentes, la venturosa Cecilia fué conducida al altar radiante de gozo con su corona de espinas, emblema de la profunda y constante enseñanza de la santa Iglesia: que la inocencia coronada por los sufrimientos y la mortificación es la reina de todas las virtudes.



328 FOLLETÍN DE LA VOZ DE ALICANTE

de que iba a gozar Syra, fué precipitadamente, como hemos visto, a arrojarse a los pies de la bondadosa Lucina, que la consoló haciéndole concebir la esperanza de obtener igual gracia. Prometiéndole además proporcionarle lo necesario para la ceremonia, y Cecilia aceptó el ofrecimiento a condición de que su traje había de ser toco cual correspondía a una pobre mendiga.

El presbítero Dionisio se había encargado de presentar al Pontífice su instancia, siendo esta favorablemente acogida; pero como Cecilia desease tener por madrinas a sus dos amigas, acordóse que su consagración se verificaría inmediatamente después de la de Inés y de Syra, proyecto del que nada sabían porque la ciegucecita había procurado mantenerlo en secreto.

Rézadas las oraciones de la bendición, vistósele el hábito y el velo; y al preguntarle si había traído la corona de flores, sacó tímidamente de debajo la ropa una rama de espino torcida en forma de aro, y la presentó al Pontífice diciendo:

—Yo no tengo flores que ofrecer a mi Desposado, ni han sido flores las que él ha llevado por mí. Yo no soy más que una pobre niña, y mi Señor no se ofenderá si gusto coronarme como él consintió en ser coronado. Y además las flores son símbolo de las virtudes que adornan a las que las llevan, y mi corazón estéril y desolado no produce otras flores que estas.

FABIOLA

325

mientos del que poco tiempo después fué compuesta: *Jesu corona virginum* (1).

Luego apareció entre la luz de las lámparas la procesión de las vírgenes ya consagradas; a cuyo frente iban los presbíteros y diáconos, y en medio de ellas veíanse dos cuyas blancas vestiduras formaban gracioso contraste con los hábitos negros de las demás. Eran las dos nuevas postulantes; que al abrirse la procesión en dos filas a derecha é izquierda, fueron conducidas cada una por dos profesas al pie del altar, donde se arrodillaron a los pies del Pontífice, yendo a los lados de una y otra las madrinas que debían asistirles durante la ceremonia.

A cada una se le preguntó solemnemente qué deseaba, y cada una a su vez respondió que su deseo era recibir el velo y cumplir los deberes que le imponía bajo el cuidado de los que habían sido elegidos para su dirección espiritual. Aunque antes de aquella época muchas de las vírgenes consagradas al Señor, vivían en comunidad, otras muchas continuaban en sus propias casas porque la persecución hacía muy difícil la vida claustral. No obstante, habían en cada iglesia un lugar aparte y separado por un cancel, en donde las vírgenes consa-

(1) «Jesu corona de las vírgenes.» Atribúyese este himno a San Ambrosio.

que se adhieren á la superficie de los granos de trigo.

El sistema no puede ser más sencillo: en el fondo de un tubo de ensayo se colocan 2 gramos de la harina que se trate de examinar y se vierten encima 25 ó 30 gramos de cloroformo. Luego se agita mucho el tubo y se le deja reposar. La harina, más ligera que el cloroformo, sube á la parte superior y las partículas minerales, que son aún más pesadas que aquéllas, se depositan en el fondo. Basta entonces mirar el tubo para deducir por las porciones que en él ocupan las tres substancias la proporción del fraude.

Este sistema, inventado por Coilletet, cuyo nombre lleva, es el mejor, pues el examen al microscopio, requiere ya este instrumento y además la fina trituración de los minerales impide apreciar bien sus cristales, siendo el juicio que se forma, por tanto, muy dudoso.

En estos últimos tiempos se pensó en aplicar la radiografía al examen de las harinas y un sabio francés, Mr. Blennard, ha hecho curiosos estudios que revelan que mientras las sustancias orgánicas dejan pasar los rayos Reentgen, las minerales los interceptan, con lo que pudo apreciar en una harina hasta un 3 por 100 de las segundas, compuestas mitad de tiza y arena fina.

Digamos para terminar que hoy lo generalmente empleado para adulterar las harinas es el carbonato de cal ó tiza, el sulfato de cal ó yeso, el alúmbre y el talco, los cuales se reconocen agitando la harina en presencia del cloroformo, recogiendo sobre un filtro las sustancias minerales y lavándolas en él con agua destilada.

Las solubles se acusan tratándolas con solución con cloruro de bar y si dá precipitado blanco, es yeso lo que hay; si con oxalato amoniacal precipita en blanco cristalino, es sulfato de cal, y al añadir amoniacal y carbonato amoniacal precipita en blanco gelatinoso, alúmbre.

La parte insoluble se trata con ácido clorhídrico y si se disuelve con efervescencia, es carbonato de cal y si no talco. Véase cómo la Ciencia tiene medios para precisar los más disimulados fraudes que urge evitar.

Algo de Instrucción pública

Hace algún tiempo parece que andan algo desquiciados y mal avenidos con la justicia y con las conveniencias del interés público, algunos de los asuntos de la competencia y resolución de la Junta provincial de Instrucción primaria, habiendo dado lugar por sus acuerdos, á reclamaciones, denuncias en la prensa, expedientes y otros recursos, en cuyo fondo no podemos penetrar, sabiendo sólo de ellos su existencia.

No há mucho tuvimos ocasión de leer en El Faro del Magisterio que se trataba de trasladar la Escuela graduada de niñas, aneja á la Normal de Maestras, en

la que sus alumnas hacen las prácticas necesarias, á otra casa entonces en construcción y aún hoy creemos no acabada, de la calle de Nuestra Señora de Orito ó de los Desamparados y tuvimos ocasión entonces de que el citado colega nos enterara de las malas condiciones del nuevo local, su pequeñez, los graves inconvenientes del lugar en que se halla emplazado el nuevo edificio, concluyendo de todo ello su opinión contraria en absoluto á la citada traslación y su actitud resuelta y decidida á combatir que se llevara á cabo, defendiendo los intereses y conveniencias de la enseñanza, todo lo cual nos pareció perfectamente digno y justo.

Ahora se nos dá la noticia de que la Junta provincial en su última sesión ha acordado por unanimidad, la traslación de referencia, y no puede menos de extrañarnos que no exáñe ninguna queja El Faro del Magisterio, antes tan juntamente opuesto á ella, aun nos extraña más que en unanimidad del acuerdo, se halle comprendido el que fue Director y sigue siendo propietario é inspirador de El Faro, y tal vez el mismo que impulsó aquella legítima y razonada oposición.

No sabemos si habrán variado las condiciones de la nueva finca y la que ayer era insuficiente para el objeto á que se la destinaba sea hoy capaz para todas las atenciones y necesidades de la Escuela graduada. Lo que sí sabemos y esto puede conocerse y apreciarse sin informes facultativos, es que el nuevo edificio y el que ocupa la Escuela graduada de niñas son de un mismo dueño, que el contrato de arriendo del actual no vence hasta el mes de Octubre del año próximo, y que el nuevo edificio se halla rodeado de callejones completamente infestados de gentes de mal vivir, de pública y notoria inmoralidad.

Esta es la suerte que la Junta ha deparado á las niñas que han de acudir á esta Escuela y á las alumnas de la Normal, ya mujeres, que han de visitarla dos veces al día, lo cual supone cuatro excursiones diarias por ese foco de podredumbre moral, donde las más de las veces no podrá quedar bien parado el pudor y la inocencia de las niñas alumnas de la escuela y

Comprendemos que el dueño de ambas fincas quiera desalojar de la en que él vive la Escuela graduada, que siempre constituye un vecino molesto, pero mediando todavía dieciséis meses del contrato de arrendamiento no habrá por qué precipitar este asunto, ni menos aceptar un edificio, que aun cuando se haya hecho capas, es á todas luces inconveniente.

Puntos céntricos y alejados de todo foco de corrupción y mal ejemplo tiene Alicante donde poder instalar esta escuela y es de sentir que en asunto de tanta importancia y trascendencia no se obre con verdadera altura de miras y con sustracción completa á toda imposición del caciquismo y á toda influencia de la política, vicio que corroe, abate y aniquila nuestra administración pública y viene do-

minando desgraciadamente en todas las entidades y centros del Estado.

NOTICIAS

El Alcalde ha impuesto una multa al contratista del servicio de la limpieza y riego de esta capital por deficiencias en dicho servicio.

Ha regresado á Valencia, procedente de Cartagena, el capitán general de esta región Sr. Jiménez Castellanos.

Todos los jueves y domingos, contando desde el próximo, se darán verbenas en el paseo de los Mártires.

Ha sido nombrado previa oposición, catedrático de Lengua inglesa de la Escuela Superior de Comercio de Valladolid, D. José López Tomás.

GUAYU El más estomacal de los licores.—Orhuela

Ayer salió para el balneario «España», su propietario D. José M.ª María, acompañado de su distinguida esposa y preciosa sobrina.

Ha sido detenido un joven llamado Victorio Hernández por presentar perturbadas sus facultades mentales.

El tipo medio del cambio de francos en el mes de Junio último ha sido de 11.74 por 100.

Ha regresado á esta capital después de haber asistido al Congreso Internacional de vinos celebrado recientemente en Burdeos, don Julio Burkard.

El Consejo de administración de la Compañía Arrendataria de Tabacos ha acordado repartir 50 pesetas por acción á cuenta de los beneficios del año actual. Este dividendo es igual al distribuido en el mismo periodo anterior.

EN SAN VICENTE se vende una casa con huerto. Razón: Hornó, 49, en el mismo pueblo.

La Comisión que entiende en la materia, ha dirigido á las entidades y personalidades de todas las provincias, un cuestionario para conocer las dificultades que existan en las respectivas comarcas, con objeto de vencerlas y realizar el pensamiento.

El domingo próximo llegará á esta ciudad el primer tren especial, llamado de «provincias», de la presente temporada y el martes 9, el primer bolicho madrileño.

El profesor de la Escuela Normal de Maestros de esta capital, don aureliano Abenza Rodríguez, ha sido nombrado vocal suplente del Tribunal de oposiciones á escuelas de niños, vacantes en este distrito universitario.

Ha marchado á Madrid el músico D. Luis Torregrosa.

La «Gaceta» de ayer anuncia las oposiciones para proveer 25 plazas de Sobrestantes de Obras públicas.

Los exámenes se verificarán el 3 de Enero de 1908 en la Escuela de Ingenieros de caminos, Canal y Puertos en Madrid. Se admiten solicitudes hasta el 1.º de Diciembre.

El muy conocido «Bicarbonato de sosa químicamente puro» del farmacéutico Torres Muñoz, San Marcos, 11, Madrid, se vende en cajitas pequeñas y en latas más económicas, á 5 pesetas que se remiten por ferrocarril francas de porte á la estación de destino. Pídanse en farmacias y droguerías.

El Inspector de la sexta Región del Trabajo D. Francisco de Paula Ramos Bascañán, general de Ingenieros, se encuentra en esta capital girando una visita, siendo acompañado en su excursión y secundado en sus trabajos por D. Pedro Galindo Navarro, abogado de este Colegio y Jefe del Negociado de Reformas Sociales de este Ayuntamiento.

El Gobernador civil de la provincia ha autorizado á las alcaldías de Pedreguer y Tibi para efectuar los pagos voluntarios de 1.950 y 1.300 pesetas respectivamente con el fin de que puedan atender á los gastos ocasionados y los que se puedan ocasionar con motivo de las funciones religiosas que se han de celebrar en dichos pueblos.

Con dirección á la Corte ha salido el empresario de la corrida del día de San Pedro D. Manuel Acedo.

Ha sido reconocida una casa de la partida de San Blas en donde según parece, se fabricaban cerillas.

El delegado de la Compañía Arrendataria de cerillas se incautó, en presencia del jefe de la guardia municipal de los materiales que empleaban para la fabricación. El dueño dijo llamarse José Sánchez Pascual.

En el vapor «Sitges Hermanos» han llegado á esta capital 160 pasajeros.

GORSÉ DE PARÍS Léase el anuncio que

Parece que se va á dar un nuevo impulso á las obras de la nueva cárcel en construcción. Al efecto parece que el gobernador reunirá en breve la Junta de prisiones para estudiar el medio de procurarse fondos.

Durant las últimas veinticuatro horas han llegado á esta capital por la línea de Madrid, 184 viajeros y 361 por la de Murcia.

Recomendamos que en el Reglamento de carruajes hay dos artículos que dicen:

«Art. 24.—Se prohíbe limpiar las cañerías y carruajes en las calles.» «Art. 25.—En toda parada de carruajes sus conductores cuidarán exquisitamente de no tener interceptado el trán-

sito público ni ocupar las bocas de calle bajo ningún motivo ni pretexto.»

E to es lo mandado; pero cádate que los cocheros de la plaza de Elche se encargan de hacer todo lo contrario, pues cuando regresan de la estación y aún sin regresar se ponen á limpiar los asientos con el espolvador ensuciando al transeunte y además tienen el cuidado de colocar el vehículo delante de las bocas de los pasillos del jardín interceptando el paso.

Eso es lo que ocurre y no es lo más oportuno por cierto, por consiguiente se impone un pronto correctivo á los infractores.

Ha sido declarado reglamentario, con carácter provisional, el nuevo reglamento de pruebas para las pólvoras sin humo de nitrocelulosa pura, redactado por la Junta facultativa de artillería, con arreglo al cual han de ejecutarse las pruebas de conservación que deben tener lugar en el próximo mes de Octubre, y todas las que hayan de practicarse en lo sucesivo.

SOMBREROS.—En el acreditado y favorecido establecimiento de Modas y Novedades EL ESPRIT, plaza de Castelar, 3 y 5, principal, encontrará siempre las señoras de buen gusto y público en general, un elegante, completo y variado surtido, Últimos Modelos de París y Madrid en Sombreros, Capotas y Capelinas para señora y niños, á precios muy ventajosos.

Esta casa recibe todas las semanas de los más acreditados centros de la moda las últimas novedades en el artículo. Se confeccionan y reforman toda clase de sombreros con gran gusto y economía.

En vista del resultado de las experiencias verificadas en varios cuerplos, y de acuerdo con lo informado por la Junta facultativa de Artillería, ha sido declarado reglamentario el nuevo modelo de machete para las tropas de línea arma, con las partes externas pavonadas y con la denominación de «Machete modelo 1907», en sustitución del modelo 1881 que usan en la actualidad.

El gobernador civil, en circular que inserta en el Boletín Oficial, conmina á los alcaldes de los pueblos con la multa correspondiente si en el plazo de cinco días no dan noticias de haber reunido las respectivas comisiones municipales de defensa contra la filoxera, publicación de bandos y edictos que se interesaban, así como de haberse observado síntomas peligrosos de enfermedad en los viñedos de su jurisdicción.

En la «Gaceta» del 28 del mes pasado aparece publicada un Real orden de 26 del mismo, que es gran interés por afectar á los pactos entre los patronos y obreros de que trata el art. 15 del Reglamento de la ley de Descanso dominical con relación el art. 4.º de la Ley de 3 de Marzo de 1904.

Ha sido detenido durante la madrugada última, en el muelle de Levante, un sugeto apodado «El Moreno», por «hacer un ademán sospechoso» á un vigilante de dicho muelle.

gradas se reunían para su instrucción particular y sus prácticas devotas.

El Pontífice dirigió á las jóvenes postulantes palabras llenas de unción y cariño; manifestándoles cuál sublime vocación era la que las llamaba á vivir en la tierra la vida de los ángeles, caminar por la misma senda de castidad que eligió el Verbo encarnado para su santísima Madre á las moradas celestiales, donde irían á aumentar la escogida hueste que sigue al Cordero Inmaculado á donde quiera que se dirige. Extendióse á demostrar, según el apóstol San Pablo, la excelencia de la virginidad sobre cualquiera otro estado, y con sentidas frases describió la felicidad de quien no tiene en la tierra más que un solo amor, que en vez de marchitarse florece hasta su plenitud en la inmortalidad celeste. Porque la bienaventuranza eterna no es otra cosa que la flor perfecta que el amor divino hace germinar en la tierra.

Después de esa breve plática y del examen de los dos aspirantes procedió el Pontífice á bendecir las diferentes prendas de su hábito religioso, con que las respectivas madras iban revistiendo á las dos nuevas religiosas. Luego se acercaban éstas al altar y reclinaban sobre él su frente en señal de que se ofrecían en holocausto. Como en el Occidente no se había adoptado aun la costumbre usada en el Oriente de cortar la cabellera, dejóselos caer esta sobre los hombros, y les cifieron la cabeza con

una corona de frescas flores, cogidas á pesar de ser invierno en el bien resguardado jardín de Fabiola.

Todo parecía haber terminado, é Inés arrodillada al pie del altar permanecía inmóvil, con los ojos levantados y fijos, suspendido su espíritu en profundo arrobamiento; mientras Syra, arrodillada á su lado, inclinaba la cabeza, parecía abismada en sentimientos de profunda humildad y como admirada de que la hubiesen considerado digna de tan señalado favor. Y tan absortas estaban las dos en sus oraciones de acción de gracias, que no advirtieron la ligera conmoción que produjo entre los congregados un incidente al parecer inesperado.

Pronto, sin embargo, despertó su atención la voz del Pontífice, que repatía la pregunta: «¿Qué pides tú, hija mía?» Y antes de que tuvieran tiempo para volver la vista sintióse cada una asida su mano por otra, y oyeron una voz bien conocida y muy querida de entrambas que respondía:

—Padre Santo, deseo recibir el velo de las consagradas á Jesucristo, mi único amor en la tierra, bajo la custodia de estas dos piadosas vírgenes, que son ya sus bienaventuradas esposas.

¿Cómo expresar el júbilo y la ternura que experimentaron Inés y Syra? La nueva postulante era Cecilia, la pobre ciega, que apenas supo la felicidad

FABIOLA 327



Registro civil

Nacimientos.—Rafael Segrelles Llin, Angela Moreno Aznar.
Defunciones.—Eugenio Pérez Pascual.
Matrimonios.—Ninguno.

MIOPIA Y DEBILIDAD de la vista curadas radicalmente por el *Thérascopie* glorioso descubrimiento del *Instituto Científico Médico de Francia*. Pídanse farmacias, oculistas, ópticos ó a los agentes: O. Valdecabres y Hermano, Fabricantes de azulejos, vidrios, tejas planas, Valencia. Pídanse prospectos. Se desean agentes.

Las corridas

Tanto la siguiente reseña como la que publicamos ayer, no se han insertado antes por falta de espacio.

Novillada verificada en la plaza de Alicante el 30 de Junio de 1907.—Reses: seis de D. Carlos Otaolaurruchi.—Espadas: «Corchato», «Serranito» y «Florero».

Los seis novillos sanluqueños estuvieron bien presentados, no pudiéndose apreciar bien la lidia que hubieran dado, si hubiese habido en la plaza los picadores necesarios y no la baraja que nos presentaron. Hay que aplaudir á «Granito de oro» y «Céntimo», que trabajaron con voluntad. Los toros tomaron 36 varas por 20 caídas y 13 caballos.

«Corchato» (verde botella y oro).—Se adornó en quites, oyendo palmas. Por la cogida que tuvo «Flores» despachó cuatro toros con la valentía peculiar en él, entrando á herir recto. El primero murió de dos pinchazos y una hasta la bola (ovación). Al tercero lo mató de una contraria de tanto meterse, un buen pinchazo y media muy poco caída (palmas); el cuarto de dos pinchazos buenos y media superior (ovación) y al berrendo que cerró plaza lo quitó de enmedio de tres medias, saliendo del ruedo en hombros. Fermín ha estado muy bueno y se ha ganado el cartel.

«Serranito» (encarnado y oro.) Nos ha gustado este matador. Quitando oyó aplausos con justicia. Al segundo lo mató de un pinchazo, media en la cruz y un descabello á la primera (palmas). El quinto murió después de ser muleteado con adorno de una buena estocada en lo alto, (ovación). El público ha quedado contento del trabajo de Hilario, quien fué de la plaza sacado en hombros.

«Flores» (aceituna y oro.) Tuvo la desgracia de ser alcanzado por el tercero, desarrollándose la cogida del pobre «Dominguín», aunque afortunadamente, no de tanta importancia.

En los lances que dió á los toros segundo y tercero estuvo bien.

La entrada, casi buena.

La presidencia bien, pero con alguna tolerancia.

«Pepín» y «Patatero» pusieron dos buenos pares.

Todo lo demás bien y el público muy contento de los espadas y el ganado.

«Granito de Oro» fué muy aplaudido picando y llevó el peso.

Eso han sido las corridas.

HULE.

La Provincia

CREVILLENTE 1.—La aplandida banda de música de este pueblo «La Primitiva», que con tanto acierto dirige el entendido maestro D. Bautista Aznar amenizará los festejos que los días 15 y 16 se celebrarán en la villa de Coig y los de la Magdalena de la Ciudad de Novelda.

Se encuentra completamente restablecido de la grave enfermedad que le aquejaba D. Juan Santana, reputado platero de esta localidad.

Promete verse muy concurrida esta población con motivo de las fiestas que en honor á San Cayetano se celebrarán á primeros del mes de Agosto venidero.

El Corresponsal

AL CORSÉ DE PARÍS

Las señoras deben convencerse: para vestir con elegancia es preciso elegir uno de nuestros modelos, construidos en París por medio de patronos cuidadosamente estudiados, bajo el doble punto de vista de la higiene y de la belleza.

El talle femenino adquiere con el corsé de París toda la gracia y delicadeza de la forma Luis XV, sin peligro ninguno por la salud.

Podemos asegurar que esta marca conocida universalmente, posee los mejores modelos fabricados hasta el día, y cuando una señora elegante escoja uno de nuestros modelos, tenemos la certidumbre de que no usará otros jamás.

Corsé corte consetera últimos modelos creación de la casa.

Primera marca del mundo.—Elegante, Arte y Belleza.

Depósito exclusivo, GIMENEZ HERMANOS, 3 Plaza Castelar, 3.

Alcance postal

(SERVICIO ESPECIAL)

Madrid 2

El matador de novillos valenciano Isidoro Martí, «Flores», herido en Alicante el domingo, se halla muy mejorado.

Ayer le hicieron una nueva cura y le autorizaron los médicos para marchar á Valencia; pero él ha venido á Madrid, donde espera curarse pronto, pues su estado es muy satisfactorio.

Para mañana está citada en el Congreso la Subcomisión de Hacienda, con objeto de ocuparse del proyecto de desgravación del impuesto de Consumos para los vinos.

La Gaceta de hoy publica una Real orden del ministerio de la Gobernación declarando de utilidad pública las aguas minero-medicinales que emergen en una finca de la propiedad de D. Antonio y D. Alberto Iborra, en término de Orihuela, concediendo la apertura del balneario y fijando la temporada oficial.

El Consejo del Banco de España, reunido ayer, ha acordado repartir 50 pe-

setas líquidas por acción á cuenta de los beneficios correspondientes.

Hasta ahora van expedidos á reembolso poco más de siete millones de pesetas de Obligaciones del Tesoro.

El ministro de la Gobernación ha socorrido con 250 pesetas á la familia del joven que hace días fué lesionado sin tristes consecuencias por su coche oficial.

Provincias

En el pueblo de Dos Hermanas un carruaje atropelló á un niño en la calle de Castelar destrozándole horriblemente.

Las lluvias han deslucido ayer las ferias de Burgos, destruyendo el adorno de varias instalaciones.

Ha llegado á Ceuta el nuevo gobernador de aquella plaza general García Aldave, á quien en el muelle esperaba el segundo jefe, el Estado Mayor, una brillante representación de jefes y oficiales de la guarnición, dependencias del Estado y Ayuntamiento.

Albacete.—Por iniciativa del gobernador civil de esta provincia, Sr. Bernat ha empezado á funcionar en esta capital una benéfica Sociedad con el título La Caridad, para socorrer á los pobres y prohibir la mendicidad por las calles de la población.

La nueva institución ha sido muy bien recibida.

Bilbao.—Se ha desencadenado un violentísimo temporal N. O. con fuerte viento y frecuentes chubascos

Entraron algunos buques de arribada y tuvieron que reforzar sus amarras los que se hallaban en el puerto.

En Ondárrea, un joven de veinticuatro años se encaramó en un árbol, y cayó con tan mala fortuna que quedó muerto en el acto.

En Bilbao, y en un hospital que se construye en el barrio de Basurto, cayó á un sótano el guarda de las obras, anciano de sesenta años, y tuvo la desgracia de fracturarse el cráneo.

Extranjero

En Perpignan, se han reunido los alcaldes dimisionarios de los pueblos del Mediodía de Francia, sin que se sepa cuáles han sido los acuerdos tomados.

El ilustre político italiano conde de Niegra ha fallecido en Rapallo.

Ha salido de Nueva York para la República del Salvador un crucero yanqui, con objeto de impedir la ejecución de unos norteamericanos, plantadores de café, condenados á muerte por el Gobierno salvadoreño.

El secretario de Marina de los Estados Unidos ha firmado los contratos para la construcción de dos nuevos acorazados de 20.000 toneladas.

Londres 2. Cablegrafían de Nueva York que los sismógrafos de Washing-

ton y Albani registraron ayer violentas sacudidas sísmicas.

Calculan los sabios que trabajan en los Observatorios de dichas ciudades, que el temblor de tierra acusado por sus aparatos ocurrió á una distancia de 1.800 kilómetros.

Otras noticias llegadas de Washington dicen que ayer, coincidiendo con los temblores de tierra registrados por los sismógrafos, fueron sentidos otros en dicha capital.

Presentan, según *The Sun*, estos fenómenos sísmicos gran analogía con los famosos de Kinsgton.

Elixir Estomacal de Saiz de Carlos

Poderoso tónico digestivo de agradable sabor

Farmacia y Laboratorio: Serrano, 30, Madrid.

Dirección telegráfica: SAIZ CARLOS MADRID.

CRÓNICA RELIGIOSA

CALENDARIO

Santoral

Julio
4
JUEVES

Santos Laureano, arzobispo; Teodoro, obispo y mártir y el beato Gaspar de Bono, confesor.

La misa y oficio divinos son de San Laureano, con rito doble y color blanco.

Apostolado de la Oración

INTENCION GENERAL

(Aprobada y bendecida por Su Santidad)

LAS ALMAS QUE ESTÁN EN PECADO MORTAL

ORACIÓN COTIDIANA PARA ESTE MES

Oh Jesús mío Por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial para que dignéis convertir las almas que están en pecado mortal.

RESOLUCIÓN APOSTOLICA

Con oraciones y obras de celo, trabajar por la conversión de los pecadores.

Gultos

Colegiata.—A las ocho y media horas canónicas y misa coventual.

Santa María.—A las ocho y media misa coventual.

San Juan Bautista (barrio de Benalúa).—Los domingos y días festivos, misas rezadas á las siete y á las diez.

En las demás iglesias, los de costumbre.

Información

Telegráfica

Madrid 3 (9)

El tiempo loco

Aún continúa el tiempo re-

vuelto haciendo un frio muy intenso.

En Santander llevan dos días de fuerte temporal siendo la temperatura muy baja.

El verano de los Reyes

Ayer tarde salieron los reyes á pasear en automóvil por haber abonanzado el tiempo aun que el aire frio era muy molesto.

Victima del temporal

En el Ferrol un golpe de mar arrojó á un marinero llamado Ramón Rodríguez que iba en una lancha contra un vapor en marcha que con la hélice quebró ambas piernas al naufrago.

Madrid 3 (9'5)

Militarismo

El general Primo de Rivera fué anoche con el Sr. Maura á la Granja para ser presentado al rey como nuevo ministro de la Guerra.

D. Alfonso firmó el nombramiento, y el ministro juró el cargo.

Esta noche se dará un banquete en obsequio del general Primo de Rivera.

Uno que no se escapa

El sujeto que dió un viva á Cataluña libre, en la Asamblea regionalista de Valencia y que se llama Salvador Sanchez, será juzgado por los tribunales militares en virtud de la ley de jurisdicciones.

Y los autores libres

Se verificó en Barcelona la autopsia y entierro de la desgraciada joven sirvienta Ramona Ferré que acompañando á su señorita pasó por la calle de la Boquería al estallar la bomba que tantos estragos causó.

Murió despues de crueles y larguísimo padecimientos y de sufrir la amputación de todas las extremidades.

Imprenta LA VOZ DE ALICANTE

San Fernando 34.

Recomendamos como los mejores carbones en todas clases, los que se expenden en la carbonería de la calle de los Angeles núm. 9.
Véase el anuncio que aparece en cuarta plana.

GUAYAYÚ

Apenas puesto á la venta este exquisito licor elaborado por los misioneros Capuchinos de América, llama la atención por su sabor delicioso y por su fuerza digestiva. Dirigirse á Coig, Arroyo y C. Sociedad GUAYAYÚ Orihuela (Alicante)
—De venta: comercio de LEOPOLDO ASENSIO, Princesa, núm. 10, y principales tiendas de ultramarinos.

EL CRÉDITO

Rafael Terol, 2, 2.º

Dinero: Sobre alhajas, géneros, muebles, pianos, máquinas de coser y demás garantías que tengan valor.
Dinero: al comercio, propietarios, y sobre antresis, con una sola firma.
Dinero: á militares, empleados de plantilla, clases pasivas y demás.
Dinero: sobre papeletas de la Caja de Ahorros.

NOTA.—Desde el día 1.º de este mes la casa cobra la mitad del interés que cobraba antes.

Todas las operaciones pueden hacerse en el domicilio social de EL CREDITO ó en el de aquellas personas que tengan necesidad de efectuar operaciones.

MUY IMPORTANTE

Para teñirse las CANAS y sea imposible conocerse, úsese como última perfección el

ACEITE VEGETAL MEJICANO PERFUMADO

Unico que puede usarse con las mismas manos y como cualquier Aceite de tocador, sin temor á mancharse lo más mínimo, puesto que no tiene nitrato; y da al cabello su natural brillantez y suavidad.

Se vende en todas las principales perfumerías de Alicante.

AURORA COMPAÑIA DE SEGUROS

Capital: 20.000.000 de pesetas

Estación, 5.—(Edificio de su propiedad)—Bilbao.
Es la Compañía de más capital.—Sus fondos están colocados en papel del Estado, Obligaciones, Inmuebles y terrenos.—GARANTÍA A LA VISTA DE SUS ASOCIADOS.
Representante en esta provincia, D. Valentín Aguirre, Calle Mayor, 2

AGUA DE SOLARES

Especialmente indicada en los catarros intestinales, neurastenia gástrica é hipercloridia.

De uso universal como agua de mesa. Facilita la digestión y es grata al paladar.—Gran medalla de oro en la Exposición de Lieja de 1905.

De venta en farmacias y droguerías
Depósito: San Fernando, 25.—D. RAFAEL SAMPER

NUEVA SOMBRERERÍA



J. ACEVEDO

12, PRINCESA, 12

ALICANTE

Este nuevo y bien montado establecimiento ofrece al público un inmenso surtido en sombreros y gorras de todas clases y formas, para caballeros y niños.

ULTIMAS NOVEDADES EN SOMBREROS DE PAJA

FÁBRICA DE GORRAS

Princesa, 12.—Alicante

PRECIO FIJO

